

Indagan ataque

La FGJ abrió una carpeta de investigación por el homicidio de un policía y un civil en Tlalpan.

- La investigación es por el delito de homicidio calificado por disparo de arma de fuego, en agravio de un policía local y otro hombre.
- El miércoles, un hombre y una mujer fueron atacados por sujetos en motocicleta en la Colonia San Pedro

- Mártir, Alcaldía Tlalpan.
- Luego de darse a la fuga, los atacantes abordaron una camioneta Dodge Journey color vino, que minutos más tarde, fue interceptada por dos policías, quienes habían sido alertados de la agresión.
- Uno de los agentes se colocó

- frente al vehículo y se arrojó sobre el cofre, pues el conductor no detuvo la marcha. Posteriormente, los atacantes detonaron un arma contra el policía.
- La mujer resultó herida durante la agresión.
- Un sospechoso fue detenido, informó la SSC.

- 2** personas atacaron a tiros a una pareja en Tlalpan.
- 3** disparos fueron detonados contra el agente.



@reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

VIERNES 30 / SEP. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ★ SOLEADO MIN. 9°C MÁX. 23°C NO CIRCULA AZUL ■ 9 y 0 VERIFICAN ■ 7 y 8 ■ 3 y 4

Considera que puedes viajar con tu bici en el STC todos los días, después de las 22:00 horas.

Noche de caos

El retiro de un tren de la Línea 2 del Metro provocó que el servicio se suspendiera por más de una hora en el tramo de Taxqueña a San Antonio Abad. Unidades de la Policía fueron movilizadas para trasladar pasajeros.

Víctima de abuso sexual

Derivado de mis negativas, en una ocasión saliendo de trabajar, junto con unos compañeros pasamos a un área recreativa. Entonces, yo a la hora de estar cambiándome para retirarme a mi domicilio, el director entra y me toca sin consentimiento.

Yo forcejeo con él, diciéndole en todo momento que no, y él me dice que sí, que quiere que sea su novia, que voy a estar con él.

Investigan denuncia de abuso sexual en la SSC

ANDREA AHEDO

El área de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) investiga la acusación contra un mando de la Subsecretaría de Tránsito de la Ciudad de México por presunto abuso sexual.

Mediante un video difundido a través de redes sociales, una policía señaló a Erick García, director de zona de la corporación, de haber realizado contacto físico sin su consentimiento.

“El director Erick García abusó sexualmente y laboralmente de mí y de mis compañeros de sector. Derivado de mis negativas, en una ocasión saliendo de trabajar, junto con unos compañeros pasamos a un área recreativa. Entonces, yo a la hora de estar cambiándome para retirarme a mi domicilio, el director entra y me toca sin consentimiento”, narró la oficial, quien aseguró tener cinco años como policía.

“Yo forcejeo con él, diciéndole en todo momento que no, y él me dice que sí, que quiere que sea su novia, que voy a estar con él”.

De acuerdo con la SSC, la policía fue citada para presentar una declaración y ampliar los detalles sobre los hechos. No se especificó si la agente presentó una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México.



La denuncia fue difundida a través de un video de redes sociales.

Vigilará GN transporte

Desde el lunes, serán implementados puntos de inspección en dos vialidades.



- Los operativos estarán enfocados en las calzadas Ignacio Zaragoza y Ermita Iztapalapa.
- Participarán elementos de la Guardia Nacional, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y del Estado de México, quienes serán desplegados en puntos itinerantes y fijos de inspección.
- Se realizarán revisiones a unidades del transporte público, así como a vehículos particulares y motocicletas.
- Omar García Harfuch, titular de la SSC, señaló que la estrategia está basada en un análisis de los delitos cometidos en la zona.
- Destacó que los agentes se distribuirán en 44 puntos de revisión para que se hagan presentes en las zonas identificadas con más robos y quejas.

700 elementos de la GN y la SSC vigilarán las vialidades.

avisos
Encuétralos en la página 4
55-5140-5140

Registros asentamientos súbitos tras temblor de 2017

Aceleran sismos los hundimientos

Estiman que el CH perdió hasta 2.5 centímetros por el movimiento sísmico

IVÁN SOSA

El proceso de hundimiento de la Ciudad de México tuvo asentamientos súbitos ocasionados por el sismo del 19 de septiembre de 2017, acreditaron investigadores del Instituto de Ingeniería de la UNAM.

Debido a la extracción de agua, a través de los pozos, el Centro Histórico registra hundimientos que van, en promedio, de 6 hasta 15 centímetros cada año, expone el estudio Análisis de Asentamientos Súbitos por Sismo y Subsistencia en la Ciudad de México, por medio de Imágenes Satelitales.

Sin embargo, los movimientos sísmicos agregaron deslizamientos que implicaron el abatimiento de hasta 2.5 centímetros.

“En el Centro Histórico, estos asentamientos variaron entre 1.2 y 2.5 centímetros en el campo libre”, refiere el análisis.

“Los sismos inducen asentamientos inmediatos, tanto en campo libre como en la zona de influencia de edificios y estructuras”.

Si bien los asentamientos ya habían sido estudiados mediante métodos topográficos tradicionales, los expertos de la UNAM utilizaron medición satelital por Interferometría Diferencial con Radar de

Descenso repentino

El sismo del 19 de septiembre de 2017 provocó deslizamientos súbitos en el subsuelo de la Capital.



Apertura Sintética (DInSAR). Con los registros satelitales, los especialistas midieron el hundimiento previo y el generado en los días posteriores al sismo de septiembre de 2017, de magnitud 7.1 y cuyo epicentro se ubicó al sureste de Acochiapan, en Morelos.

“De los resultados obtenidos con la tecnología DInSAR, se estimó que, en algunas zonas de la Ciudad, la tasa de hundimiento anual alcanza valores de 45 centímetros por año”, subrayan.

El trabajo también indagó el impacto del temblor en el Volcán de Xico, situado en Valle de Chalco, a 40 kilómetros del Centro de la Ciudad de México. Mediante la comparativa, se determinó que esta área también presentó asentamientos adicionales tras septiembre de 2017.

“En la zona del Volcán Xi-

co, los asentamientos súbitos calculados resultaron entre 1 y 5 centímetros”, concluye.

Como referencia, el hundimiento de este lugar va de 0.5 y 2 centímetros por año.

Entre las observaciones de los especialistas, también se señala que, debido a que el régimen de extracción de agua de los pozos varía por temporada, los deslizamientos en el subsuelo también cambian.

“Puede haber fluctuación de los asentamientos relativos, debido a los cambios entre períodos de lluvias y de secas”, señala el análisis.

Al subir el nivel freático, se produce una disminución en los esfuerzos efectivos del suelo.

“Esto debería ser motivo de estudio, tomando en cuenta los datos de nivelaciones y del régimen de extracciones por año o por mes”, sugieren.

Con el 19S de 2017 se sumaron de **1.2 a 2.5 centímetros**



Acompaña protestas con himnos

DANA ESTRADA

A las consignas de las movilizaciones feministas que toman el Centro Histórico, se suma el profundo sonido del violonchelo de Valentina Montelongo.

“Al igual que la música, las manifestaciones las tengo en la sangre, porque mi mamá es maestra y de niña la acompañaba a las movilizaciones”, relató la egresada del Conservatorio Nacional de Música.

El jueves, durante la marcha por el Aborto Libre y Seguro, Valentina interpretaba el himno de resistencia “Bella Ciao” en la Calle 5 de Mayo. Las asistentes se tomaban de las manos y, en círculo, comenzaban a bailar.

Desde 2010, la artista urbana acompaña a las mujeres en las movilizaciones del 8 de Marzo y del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

Desde el principio, contó, fue una forma de unirse a los contingentes, pero de una manera poco habitual, pues busca alegrar a las manifestantes y darles la bienvenida al Centro Histórico, metros antes del Zócalo.

Para ello, ha creado un repertorio con cancio-

TESTIMONIO: EL RITMO DE LAS MARCHAS



PROTESTA MUSICAL. Desde 2010, Valentina Montelongo acompaña las movilizaciones que llegan al Centro Histórico con su violonchelo.

nes que evocan la lucha, y que va de “Zombie” de The Cranberries, que refiere a la violencia de Irlanda del Norte en los años 70 y 80, a “Adelita”, que hace alusión a las mujeres revolucionarias. Ante las melodías, las manifestantes la voltean a ver y hasta se detienen unos minutos, narró.

Como artista urbana, también ha tenido que luchar por su lugar.

“Antes del 2017, cuando, con ayuda de más artistas urbanos, elaboré un escrito que pedía tolerancia y trabajo en las calles para músicos urbanos por parte del Gobierno de la CDMX, en las marchas, los policías me

llevaban al juzgado cívico y me quedaba hasta 12 horas encerrada”, detalló.

Valentina reconoció que actualmente ya no es amedrentada ni juzgada. Y hoy, en días de marcha, se le puede ver en 5 de Mayo y Bolívar. Y, aun a la distancia, escuchar su protesta musical.

Urgen por áreas de renovación urbana

IVÁN SOSA

Para ampliar la oferta de vivienda en la Capital es necesario promover áreas de regeneración urbana, indicó el Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México.

“Hay que impulsar la dinámica del crecimiento urbano y hacer posible los desarrollos de pequeña y mediana escala, respetando las zonificaciones actuales de uso de suelo”, aseguró el presidente del Colegio, Honorato Carrasco.

“El Programa de Vivienda Incluyente está limitado a las zonas señaladas por el acuerdo, en los corredores, sobre todo en la Alcaldía Cuauhtémoc, y está bien, pero no amplía los beneficios a otras zonas de la Ciudad”.

Hoy se lleva a cabo el Congreso del Colegio para analizar la situación de la industria de la construcción.